

院を受診することになつたのもそれが理由だ
 市内の総合病院ではなく、隣の大学の病
 院精神科に睡眠外来があるわけだ、すべて
 睡眠外来は精神科の一部だけれど、私の
 二週間後の月曜日に入院して土曜日の昼に退
 院する。ベツドに慣れる必要があるから、
 前に病院の検査自体は二日間が終わるけれど、その
 た。検査自体は二日間終わるけれど、その
 みになる。その期間に入院することが決まっ
 みた。検査自体は二日間終わるけれど、その
 三月中旬、高校は入試のため一週間以上休
 思つたか。夢みたい。入院が怖いとも言つ
 がある。夢みたい。入院が怖いとも言つ
 もここに、院内にコンビニとコーヒショップ
 生活するのだ。面接じゃないし、家族と離れて
 気と決まっていたわけじゃない。家族と離れて
 てもない。むしろ、大きな病院も入院も初め
 でのことだ。むしろ、大きな病院も入院も初め
 人の医学と、初めての宣告だった。人の医学と、
 かな霧囲気、女医さんと、診察を見学する三
 病の睡眠外来で、私を待つていたのは大ら
 て。大体一週間くらいです。検査の前後も含め
 「検査入院になりますね。検査の前後も含め
 つてきた。そんな私に、ある日突然機会がや
 なかなか。そんな私に、ある日突然機会がや
 きな病院には見舞いに行くくらいのことしか
 から、体は丈夫なほうだと自覚している。大
 重い病気や怪我をせず、十七年生きてきた

った。曜日の朝、お父さんの運転で車が揺られる。月曜日の朝、お父さんの運転で車が揺られる。こ
 と、お母さんに持たせ、私は学校の課題が入った。グ
 をお母さんに持たせ、私は学校の課題が入った。グ
 たりユックを背負って車を降りた。ロビ―に
 入ると、九時だというのに既に人がごった返
 していた。お父さんは駐車料金がかかる前に
 と、足早に車に戻っていった。受付のカウン
 ターの立札には、「本日の受付予定人数 二
 ○○○人」と書いてあった。○
 用意した書類と保険証を提出して、入院案
 内をもらう。入院セットの入院着やタオルを
 受け取って、三階にある精神科に向かった。○
 待合室には何人も人がいたが、受付に入院申
 し込みの書類を出す、すぐ診察室へ通さ
 れた。診察室にはあの時の女医さんがいて、私と
 の間には広い机、その上に数枚の書類があつ
 た。○
 「まず、これは入院同意書。○精神科の入院に
 はいくつか種類があつて、今回は本人の意思
 による任意入院です。○本人が入院に同意する
 ことを証明する書類になります。」
 そうして私の前に差し出された書類には難
 しそうな文章がずらりと並んでいて、署名欄
 だけが空白をつくらっていた。添えられた黒ボ
 ーペンで記名すると、やや大きいい文字が
 やや長い私の名前と、やや大きいい文字が、

やがてぼーんと、音を出して止まった。
 フアがあるエレベーターホールで、大きくて
 嚴重そうな自動ドアに繋がっている。
 看護師さんが、首にかけてたネームプレート
 をインターホンのカードリッターにかざす。
 開いた扉を通り抜ければそこは、ついに病棟だ。
 付き添いの看護師さんは、私とお母さんが
 持つていた入院用の荷物と一緒に背負いあげ
 て、正面にあるナースステーションに入って
 いった。お母さんが来られるのはここまでで、
 また手続きがあるらしく、ナースステーション
 から出てきた別の看護師さんは、私だけを
 病室に案内した。
 私には、四部屋の四人目だった。病棟の入口で
 預けた荷物は、危険なものがないかどうか、
 中身をナースステーションで調べてから病室
 に届けてくれるそうだし、ポケットに唯一入れ
 ていたスマホを眺めていると、隣のベッドか
 らカーテン越しに声がした。隣の：
 「：：普通に生きたいだけなのに：
 涙ながらに話す若い女性と、相槌を打つ看
 護師さんの声だ。明るい話題ではなさそうだ
 から、つい聞こえてしまった。けれどもイヤホン
 には入っていない。その靴はナースステーション
 にはあるの。聞こえないようにするとしても、
 きなかつた。ここは病院で、精神科であるこ

とを改めて認識した。さっきまでの浮かれた
 気分はどこかへ行つてしまつた。外に追い出さ
 うと聞こえてくる会話の意識の外に追いつ
 けない。私の名前が呼ばれた。カーテンの開
 いて、看護と答えると、病室のカーテンが
 開いて、看護師さんが顔を覗かして、
 丁寧な自己紹介と入院生活の説明をして
 くれるらしい。この看護師さんが私を担
 当してくれらる。午後になつたらもう一度
 来ます。一緒に病棟内を見て回りましょ
 う。病室を出て、壁に検査のスケジュール
 を貼つて、看護師さんが出て行つてから、
 入院セツトなく、着心地がいい。それか
 ら、試しにベツドリやや薄いのが柔らか
 く、ふんわりと体を受け止める。寝心地
 は悪くない。放送のチャイムが鳴つた。
 「昼食の時間になりました。ホールまで取
 りにきてください。」にきつてくたさい。
 廊下を出ていくのを、見て、私も後続
 いた。廊下では色んな人とすれ違つた。
 手すりには、小さい女の子も歩いてい
 たら、覗いていた。入院着の足元から
 ひどく細い足首が覗いていた。

ナースステーション前に大人の背丈くらい
 はある大きな台車が止まっていて、看護師さ
 んとも違うスタッフさんが一人ひとりの昼食
 をトレイにのせて手渡していた。最初は
 病院食というもので味気ないものや想像して
 いた。シンプルで味気ないものや想像して
 たが、実際は鮮やかでずっしりしていた。ト
 マトのようない赤いソースがかかった白身魚、
 大根と豆苗のサラダ、井に盛られた大盛りの
 ご飯、豆乳プリン。写真を撮ってから、まず
 主菜を口にしてみると、味は見た目よりヘル
 シーな感じだった。食器の下に一枚の紙が挟
 まって、紙の出しには「選択メニュー」とあり、
 これからの献立が表にまとめられていた。朝
 は二つ、昼は三つのコースがあり、それぞれ
 選ぶことができらる。色井か。パンか。ご飯か。
 どんか焼きそばか。三色井か。わくわくしな
 ら、好きなものが多いコースを丸で囲んだ。
 と、昼食のトレイをさっきの場所に返した。行
 く。と、ご飯食べられました？「
 「はい、美味しかったです」
 「良かったです。じゃあ、これから病棟を案内し
 ます」
 「まず始めに、すぐそばがナースステーション
 があります。八人くらい、夜は五人くらい、看護
 師がいます。困ったことや聞きたいことがあ
 ったらいま来てくださいます。夜は五人くらい、看護

ガラスの窓から中を見ると、数人の看護師
 さんたちがパソコンに向かっていた。さ
 ー次に、この奥にあるのがデイルームで
 ご飯をここで食べることもできます。日中
 作業療法をやっています。作
 広々とした空間にはいくつかの椅子とテ
 ブルと、テレビや本棚があつて、数人が談笑
 していた。来た道を引き返して、ナースステーション
 前を通り自動ドアの前まで来たとき、看護師
 さんが立ち止まり、振り返った。「腕を捲
 腕を捲つて右手を出してください」
 入院着の袖をたくし上げて差し出すと、ポ
 ケットから何かを取り出して、手首にぐるり
 と巻きつけた。つるつるした紙のようなもの
 で、両端にプラスチックのバンドがついてい
 る。入院患者さん用のリストバンドです。チツ
 プが入つていて、ドアにかざすとIDを認証
 して開きます。患者さんにも開かないよう
 にかざしても開かないように設定されてい
 患者さんにもいますけど、ね、と補足しなが
 患者さんをいまして、留めたのは、恐ろし
 ンドをぱちりと留めたのは、受診してい
 リストバンドには私の名前と、長さには余
 る科と、生年月日が載つていた。長さは余
 裕があつて、年月日は載つていないけれど、
 は一度留めたら外れない仕組みになつてい
 ようだつた。外れな仕事になつてい
 「あと、外出するときにはナースステーション
 に声を掛けてくださいますか？」

間… そう
 1 4 時 指さす先には、
 病室の前を通り過ぎて、
 洗面所だった。コインランドリーが二台と、
 洗面台が四台あった。隣接するシャワー室と、
 お風呂は、九時から十八時に使えるらしい。
 「これで一通り見終わりました。また用事が
 あったから声をかけてくださいませ。」
 一度病室に戻ると、午後三時を過ぎていた。
 今度こそ眠りに転がれば、意識は吸い込まれ

た。目が覚めたのは夕食の放送が鳴った時だっ
 た。あれ：：もう七時か―
 お風呂に入りそびれたこと気づいたけれど、
 一層体力を消耗していた。だろ。いた。ら、よ
 り、このだけ疲れたまま入浴して。たら、よ
 夕食のメインは鶏肉のソテーだった。苦手
 な皮や筋にあたりないよう、丁寧にほぐして
 食べ進めた。味噌汁にはふわりとした丸い麩
 が浮かんでいて美味しかった。寝付けない時間
 消灯は二十一時だが、いつも寝付けない時間
 よりも早すぎた。かなかに寝付けない時間
 こからか聞こえる。びきに耐えながら、ゆっ
 くり眠りについた。

が起床のチャイムが鳴るより前に、ぱっと目
 が覚めた。多分、マイクが入る音をスピ―カ
 が拾っていたんだらう。

と朝食を食べ終わって、ベッドに横になろう
 としたとき、カーテンが開いて声かけられ
 た。九時からデイルームで作業療法やってます
 から、来てくださいね。―
 日中に寝すぎると夜の睡眠検査に支障が出
 てしまうだろう。同じように声がかけられた
 隣の人は気分が優れないことを理由に断って
 いたけれど、私はそうはいかない。日中はゆ
 つくりしめたかっけい、かたといえ入院中であっ
 ても、ぐうたらはいけない。入院中であっ
 ても、ぐうたらはいけない。入院中であっ
 残惜しさを感じながらベッドから起き上がっ
 た。デイルームに向かうと、既に何人が集ま
 っている。それぞれが席について、ある人は
 複雑な塗り絵を、ある人は刺し子を、ある人
 は毛糸で編み物をしていた。刺し子を、ある人
 は入り口で立ち止まっていた。編み物を教
 えていた若い男の先生がこちらに気づいてや
 った。おはようございます。今日から参加する人
 だね。主治医の先生から聞いてるよ。―
 た。そこでは指先を動かす活動をやっているよ。
 塗り絵や折り紙、編み物などの手芸もあるよ。
 どれがやりたい？
 花の塗り絵や、毛糸や、刺し子の本を席ま
 で持つてきてくれた。塗り絵は色のセンスに
 自信がないからやめておこう。刺し子なら授

業でやったことがあるし、全く経験のない編
 み物よりはできると思う。全然経験のない編
 「えつと、じゃあ、刺し子がやりたいです」
 「お、いいね。この本にいろんな指し方が載
 ってるから、できそうなものを選んでみて」
 そう言っただけで、私の目の前に本を置くと、他の
 参加者に呼ばれて行ってしまう。本にはい
 ろんな種類の刺し子がレベル別に並んでいて、
 授業でやったものを探すと：あれ？一番最
 後のページに載ってる。これ、結構難しかった
 たのか。どおりで夏休みの課題にしても終わ
 らなかつたんだ。：：リベンジしてみようか
 な。
 先生に声を掛けると、すぐに応じてこちら
 に来てくれた。学校でやったことがあるの
 で、これにします。学校でやってきたのは十
 五センチ四方の薄い布と、フリクションボ
 ルペンだった。この布に本の型紙を写して
 ら、アイロン掛けするから、そのペンで大
 本を布に透かして、慎重に写し取っていく。
 曲線が多く、線が何重にもなつてしまつた。
 先生を呼び止めて見せると、それでもOKを
 もらえたので、ついに針と糸を手にした。は
 さみと針の扱いが嚴重だったのもこらしい。
 私も初日、うっかり筆入れに入れっぱなしに
 なつていた。コンパスをナースステーションで
 預かつてもらつて、いる。

切り取った糸一本分を縫いきったところ、
 時間になつてしまつた。平日は毎日やっ
 る。そうだから、毎日取り組めば作り終
 ろう。午後からは自室で課題を進めた。見
 来た看護師さんたちが、青チャートを
 ると決まつて「懐かしい！」と言つた。面
 かつた。みんなこれに苦しめられたこと
 るらしい。廊下に集中力が切れた頃、何
 荷物を持つて廊下を通るのに気づいた。そ
 だ、お風呂に入らなきゃ。そう、
 入院セットとごちやごちやしたバッグの中
 身を探して、入浴のため一式をトートバ
 グに詰め込む。洗面所の、シャワー室、
 とお風呂に向かうと、どちらでも使用
 既に待つている人がいた。目が合った。気
 まあちからも気づいたように、目が合
 まずくなつて立ち去ろうとする、声を掛
 てきた。「おんぼんは！」
 「元氣そうなの子で、体格は私より小柄だ。
 「昨日来た人？ 作業療法にもいたよ！
 人は私に気づいてなかつたけど、あの場
 人みたいだ。何歳か聞いたから、話してみ
 かつたんだ！ の年に見えたから、話してみ
 「じゃあ十七で、何歳か聞いてもいい？
 「じやあ学年、一個下なんだ。すごい近いね」

こんなに社交的な人はなかなかお目にかか
 れない。気まずくならないように話題を振っ
 てくれたのかな。――シャワー室のほうはさっき入ったばかり
 だけど、お風呂のほうはもうすぐ出てくると
 思うよ。昨日入れなかつたなら、先にどうぞ」
 「髪がテカってたのかな？ バレてたら恥ずか
 しい：：」
 「今の季節は涼しいから、私も入らない日も
 あるよ。毎日入るの大変だよね」
 その後、雑談すること約五分。振られた話
 題になんとか乗りつづけることができた。お
 風呂のドアが開いて、前の人が出てきた。お
 「毎回ドアのカギが閉まるから、その人につ
 いていって、ナースステーションに声をかけ
 て！」
 親切に教えてくれた通り、あとを追いか
 けてナースステーションにたどり着いた。前の
 人がドライヤーを借りて部屋に戻っていく。
 看護師さんがお風呂のカギを再び開けてくれ
 たので、私はお礼を言って、先に入らせても
 らった。
 「名乗るべきかわからなくて、相手の名前も
 聞かなかったなあ。わかっていたのは、あの人の
 明るさと、私より一歳年上っていうことだけ。
 先輩、と呼ぶことにしよう：：」
 夕食の前もまた課題を開いてみたけど、い
 まいち集中できない。場所を変えたいと思
 い、

べればいい。
 早速数冊のワークを抱えて向かうと、さっ
 きの先輩がいた。一人でテレビを見ている。
 「こんばんは」
 「今度は、私から声をかけてみる。」
 「あ、さっきのだね、こんばんは！」
 「順番譲っていただけ、ありがとうござい
 ました」
 「ぜんぜん大丈夫！ そんなにかたく接しな
 くていいんだよ？」
 「先輩はとつてもいい人そうだ。」どこから
 来たの？「とか、何の課題？」とか、夕食
 の時間まで話しこんでしまった。
 夕食後は、デイルームにあった電子ピアノ
 に触ってみた。譜面台にはクラシックの曲集
 が置いてあった。が、初見で弾くには難しそう
 だった。そこで、覚えていたとあるゲームの
 メインテーマを弾くと、先輩がはつと振り返
 って嬉しそうに声を上げた。
 「それ好き！」
 私も嬉しくなっ、他の曲も弾き始めた。
 決してうまくないし、うろ覚えだったから何
 度も間違えたけど、先輩が興味津々に耳を傾
 けてくれたので、気持ちよかったです。気
 持ちは高ぶっていてなかなか寝付けなかつた。
 持ちが夜の楽しさ、気持ちよかったです。気
 持ちは高ぶっていてなかなか寝付けなかつた。
 買った。次の日も、刺し子と課題とおしゃべりの一
 日になった。お茶を飲んだり階に降りて、お菓子
 を買ったり。

たは弾んだし、病院食も相変わらず悪くなかつた。

〇。そして木曜日。今日から二日間の検査が始まる。カフェインがとれないので、検査の開始は夜なので、それまでの間、いつも通りデイ・ルームで過ごした。作業療法にも参加して、刺し子も終わらせた。作っていたものはコー・スタ―だった。アイロンをかけて形を整える。見栄えはかなり良かった。指に数回穴をあけながら作ったとは思えないだろう。や先輩ともいろいろ話をして。お互いの学校や部活のこと。特に、学校行事の話は楽しそうにしてくれた。先輩の学校は女子高で、オーストラリアに姉妹校があるらしい。修学旅行ではアメリカに勉強や進路のこと。少し話してくれた。先輩も理系で、県外の大学の薬学部。に推薦で受かった。らしい。めっちゃやさしくい。受けてみた。受かった。ちやうど「と言っ。この後から検査なんだね。頑張ってね！」

手を振ってくれた。先輩はそう言っ。

検査室は病棟内にあった。廊下のよくわか

らない場所にあるドアの正体がわかった。ベ

ッドとスタンドライトと、検査器具が並ぶ机

だけがある部屋だった。

まず、ウエストにカラフルな器具のついたベルトを巻かれた。特撮のヒーローよろしく変身でもするのかと、一瞬間疑った。つきで、一本一本色の違うコードを首や脇腹といた皮膚に貼りつけ、もう一端をベルトの同じ色の部分に取り付け、いく。頭にノリみたいなものを塗られて、呼吸を記録するセンサーが取り付けられる。鼻の下にも、呼吸を記録するセンサーが取り付けられる。頭の機器がずれないようにとネット包帯をかぶせられた。検査室にある姿見で全体を見せてもらおうと、私はここが遠くの病院でよかったですと心から思っただ。検査室に入られたくない姿だった。間違った。合意には見られたくない姿だった。機器のセットイングが終わるころには九時近くになっただけで、ちようど眠気がやってきた。と、部屋の電気を消されて部屋にひとりになる。

「検査終了です、起きてください、目覚めは」と看護師さんの声で起こされたが、目覚めはとていい。時計を見ると六時だった。この時間にはこんな検査もつきり起きられることか。めったにない検査もつきり起きられることか。めが器具は検査が終わる夜の七時まで外すこと。

るのを待ったりして、人目を避けながら部屋
 に戻った。今日はほぼ一日中検査だ。朝食のあとには二
 時間ごとに検査室は外来病棟にあるから、外来の
 もその検査室はどうしてもすれ違ってしまっ
 う。患者さんとどうしてでもすれ違ってしま
 う。朝食のレーズンロールは中にマーガリンが
 入っていた。デイルムにある電子レンジで
 温められたら美味しかったらうな。
 一度目の検査の十五分前に病室を出た。外
 出時間外に病棟を出るのはドキドキした。早
 い時間だが人通りは多く、道行く人々のあり
 とあらゆる視線を集めながら外来病棟の廊下
 を進んだ。視線を集めながら外来病棟の廊下
 間が、道に迷ってしまっただけで、意外と時
 中で道に迷ってしまっただけで、意外と時
 の科にたどり着いてしまっただけで、意外と時
 を借りるふりをしている、何事もなかったかのよ
 うに出た。分厚そうなのを、何事もなかったかのよ
 検査室の分厚そうな金属の扉をノックする。
 分厚そうなのを、何事もなかったかのよ
 耳を扉にぴたりくっつけて耳を澄ました。
 「はい、いい」という遠い返事が聞こえた。
 に入ると、その内装はかなり不思議な見た目
 をしていた。その内装はかなり不思議な見た目
 が一部屋の真ん中には謎の機械があり、天井

の隅には監視カメラが設置されている。検査担当の先生は二人いて、ドアで繋がった別の部屋からモニター越しにこちらを見ていた。返事をしたほうの一人がこちらにやっ
 てきて、ベッドに横になるように言った。ただ、検査開始まで横にならなかった。た
 ければならない。ちよつとも長く目を閉じ
 た。別室から声が飛んでくる。検査開始の合図だ。目を
 閉じれば、すぐに意識が途絶えた。目を
 査である以上時間通りに起きなければなら
 いので、しぶしぶ起き上がった。避けられな
 病棟に戻るときも迷わないようにできるだ
 何があつても今度は迷わないようにできるだ
 け。現実な道を通つた。

こと、短い時間で強制的に起こされること
 も、両方疲れた。風呂入れないのか。ノリで
 そっか、今日は風呂に入れないのか。ノリで
 固まった頭を掻いて気づいた。夕食を詰め込
 み、早めに寝た。

まだ今日はついに退院の日。迎えが来るまでは、
 課題を持つていたが、荷物をもつた。先輩はい、
 つも、のようになが、荷物をもつた。先輩はい、

せていた。隣の机にノートを広げて席につくと、スマホから顔を上げて挨拶をしてくれた。学校はいつから始まるの？今日退院だもんねえ。学校はいつから始まるの？来週の火曜日から：：だったはず。そっかあ。私はいつになったら退院できるかなあ。そんなふう疑問形で言われても、へたなこととは言えない。返答に困っていると、同室の三十代くらいのお姉さんがデイルームに入ってきた。ああ、今日外出なの？「ああ、そうだよ。久しぶりに家に戻るの。買うものもあるし。」久しぶりに家に戻るの。買うものも買物ねえ、大変ね。「外怖いや、出たくない。この前の外出でパニックになっちゃってさ。」先輩はこちらに向き直って言った。無さつき早く退院したいって言ったけど、無理だよ。だってやっぱ、外が怖いんだもん。その言葉を聞いて、私は勝手に悲しくなつた。あんなに明るくて優しい先輩の心が、どうしてこんな曇つてしまっただろうか。私たちが二人の沈黙のあと、病院食の献立表を見ていた同室のお姉さんが先輩に呼びかけた。来月は行事食があるのね。

「ほんとは、お花見献立！　　筍ご飯すごく好
 きなんだ。楽しみ！」　　先輩の表情は明るくなっただけで、私は少
 し面食らった。先輩の口ぶりにはまるで、来月も
 ここにいることを疑わないようだった。大
 学だって、始まっていないはずなのに。来
 月先輩の外出の後、昼過ぎに私はここを出る。
 来月の話で盛り上がる二人を見て寂しさを感じ
 じながら、最後のチャンスだと思い、席を移
 った。先輩の隣に座るのは初めてだった。さ
 つきの話のあとから、私はひどく緊張してい
 た。どのくらいで迎えが来ますか」
 「十五分後くらいかな。部屋でやることもな
 いからここでお母さんを待ってるの」
 先輩は大きなバッグの中をガサゴソとかき
 回しながら言った。バッグの中をかき
 「一時的に予定です」私の外出のほうか
 「そっか、じゃあ私の外出のほうか
 時間近づくと、焦りで話すことも思いつ
 かなくなつてくる。静かにテレビを見てい
 と、ついにはエレベーターホールの窓越しに
 先輩の母親らしき女性の姿が見えた。看護師
 さん、を呼んで、何か話している。看
 「あの、外出の時は外してもらえるん
 ですか、それ」
 先輩の手首のリストバンドを指さして言っ
 た。切ってもらえるよ。そのままだと、外出し

た時なんか恥ずかしいからね」
 名前を聞くことはできなかった。ただ、外さ
 れるのを待っている二人分のリストバンドに、
 お互い目をやっていた。口にはできなくとも、
 知りたかった。

「またね、なんて縁起じゃないかもしれない。
 ふさわしい言葉は……」

「じゃあね！」
 「ありがとう、元気でね」

変わらぬ明るい笑顔だった。
 来月、結果を聞きに来るときには、彼女が
 ここにいませんように。歯を食いしばって、
 笑顔のふりをした。